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香港貿易發展局副總裁方舜文 

出席香港法律服務論壇專題午餐會致辭 

尊敬的袁司長、夏佳理先生、各位嘉賓： 

大家好！我很高興代表香港貿易發展局，參與第二屆由律政司以及多個

有關團體聯合主辦的香港法律服務論壇。香港與廣州一脈相承，這次論

壇在廣州舉行，適逢今年是香港回歸祖國十五周年，可以說，是別具意

義！ 

回歸十五年以來，香港與內地的經貿關係不斷融合、深化發展。香港是

內地最大的外資來源地。去年，香港企業的投資佔內地外來投資總額百

分之 45；同時，內地也是香港最大的外來投資者。截至 2010 年，內地

企業在香港的投資累計超過 4000 億美元，佔香港外來投資總額百分之

37。 

中港經濟邁向全方位合作，更加為香港的服務業帶來無限商機。在

2006 至 2010 年，香港往內地的服務出口平均每年增加百分之 14，2010

年總額達 300 億美元。服務業是全球經濟發展的主要動力。香港作為一

個高增值的經濟體系，服務業佔生產總值超過九成；香港是國際主要的

金融中心，具有完備的司法系統和法律服務。這裡有超過 9,000 名執業

律師及大律師，850 多家來自本地和外國的律師事務所。全球 50 大律師

事務所當中，超過一半都在香港開業，所以說香港是亞洲的國際法律服

務樞紐，真是名副其實。 

香港司法獨立，完善可靠的法律和知識產權制度，為企業締造了理想的

營商環境。就如各位法律界精英早上在論壇說，香港是連接內地與海外

的橋樑。近年，不少內地企業透過香港這個平台「走出去」，海外公司

也借助熟悉國情的香港專才，進軍內地市場，區內以至全球業者對香港

專業法律服務的需求有增無減。2010 年，中國內地約六成的對外投資

都以香港為目的地，又或是透過香港轉到世界各地，可見不少企業都對

香港的專業服務，投下信心的一票。香港的法制與國際接軌，而內地資

源豐富、市場龐大，我們相信，兩地有很大的互補優勢。因此一直以來，

香港貿發局積極推廣香港服務業，透过定期舉辦研討會、商貿訪問團等



 

不同的活動，協助內地企業善用香港的法律和其他專業服務，進軍國際

市場。 

 

例如今年五月，我們與廣東省經濟和資訊化委員會合作，組織近 20 家

廣東企業和香港服務供應商到德國，實地了解當地的投資環境。期間吸

引了 118 家德國企業的代表參加，為兩地業者締造商機。不少廣東企業

透過活動找到有潛力的夥伴，合作範圍包括合拼、公開招股、知識產權

保護，甚至在香港開設分公司。 

 

香港擁有完善的法律制度和世界一流的綜合專業人才，為國際仲裁服務

和知識產權貿易提供了理想的中介平台。過去幾年，我們與香港國際仲

裁中心和香港調解中心合作，推廣香港作為仲裁及調解中心的優勢，鞏

固外商投資的信心。 

 

我們又與香港設計中心合作，去年首次舉辦「亞洲知識產權營商論壇」，

多角度探討知識產權市場的最新發展趨勢，協助各地企業把握在亞洲地

區，特別是中國市場湧現的商機。去年，論壇吸引來自 19 個國家和地

區，超過 700 名 專業人士、投資者及政府官員參與，今年的論壇將於 12

月 7 日在香港會展舉行。在這裡，我誠意邀請各位參加，一同探索新的

發展機遇。 

 

今天早上，香港多位法律界精英在論壇上精彩的發言，讓我們對香港作

為亞洲區的法律服務樞紐，有更深入的了解。稍後，夏佳理先生的主題

講話更叫人期待。夏佳理先生擔任不少重要公職，現在是香港多家主要

上市公司及海外多家非牟利機構的董事，也是國際知名律師事務所的高

級合夥人，在商界、專業界都有豐富經驗。他出任香港交易及結算所主

席六年期間，推出多項提升市場的措施，成功吸引多家國際公司來港上

市。記得夏佳理先生在卸任港交所主席時曾經說過，港交所要成為國

際級交易所，在本地以至海外也必須份外努力。也正是憑藉這份堅持，

香港的服務業，特別是專業法律服務，在國際領域獨具優勢。我相信，

夏佳理先生的講話，一定能夠為我們帶來更多啟發。 

 

現在，請大家用熱烈的掌聲，歡迎夏佳理先生。 

 


